
発言順 氏　　名

1 大　竹　　啓　正

2 一　志　　信一郎

3 辻󠄀　谷　　洋　一

4 竹　内　　秀太郎

5 中　村　　今朝子

6 井　出　　勝　正

7 岡　村　　典　明

8 内　川　　集　雄

9 矢　澤　　毅　彦

10 中　村　　芳　朗

11 猪　狩　　久美子

12 臼　井　　泰　彦

13 増　田　　望三郎

14 　林　　　孝　彦

15 増　井　　裕　壽

16 小　林　　純　子

令和７年６月16日(月)・17日(火)・18日(水)

安曇野市議会

令和７年安曇野市議会　６月定例会　一般質問発言通告書



計16人

月日・開議時刻 発言順 発　言　者 通告時間

1 大　竹　　啓　正 30分

2 一　志　　信一郎 20分

3 辻󠄀　谷　　洋　一 25分

4 竹　内　　秀太郎 20分

5 中　村　　今朝子 30分

６人 6 井　出　　勝　正 20分

7 岡　村　　典　明 20分

8 内　川　　集　雄 20分

9 矢　澤　　毅　彦 25分

10 中　村　　芳　朗 20分

５人 11 猪　狩　　久美子 20分

12 臼　井　　泰　彦 20分

13 増　田　　望三郎 20分

14 　林　　　孝　彦 20分

15 増　井　　裕　壽 20分

５人 16 小　林　　純　子 20分

【３日目】

６月18日（水曜日）
午前10時

令和７年安曇野市議会　６月定例会　一般質問日程

【１日目】

６月16日（月曜日）
午前10時

【２日目】

６月17日（火曜日）
午前10時



捉出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安凪野市議会議員

一般質問発
ーユー

発言順

下記のとおり、通告します。

令和

1・午後

議会名

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時30分受領

令和 7年安鼻野市議会 6月定例会

図一問一答

( 3 枚中NO_ 1 )

令和7年5村 27日

Ei市長口副市長口教育長口他(

大

通告

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

太輿市.政は烹.<..の市民か.ら.高.し隔乎価を愚け:<,いる_星_と.は周知の三と.で麺.る.。..続け丈市政.を担.?エ.レ.寸〒だきた

、>.と.の声が市内.随所.で,上が?.工お.り.._市長の.再選出厩.の麦朋を待ち続け.エレ.ト.る.0

纛明の賎期底伺、ゾニ.い.。

ロー括質問一括答弁

市長の再選出馬決意と表明は

巷正

質問

時間
30

口保健医療部

口危機管理監

司7仁年

刀

竹
書



促出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

発言順

下記のとおり、通告します。

A羽】 1

下"1・午後

議会名

大

般質閏発言通告

年七、月2'7日

発言の方法

^

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時30分受領

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

■一問一答

図市長口副市長口教育長口他(

令和

( 3枚中NO.2

7年ξ月27日

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

声窓只業務、_接客業務婚従事すゑ者.!三討.レエ,_理丕尽,_過剰な要求,...威属的態庶底と.る孟リ肌煮力S増

加.し工.いる.と言ねれ墨。芽れ{三よ.里従事丈る者.の麺神的負担が寺鴬.!三太き.く_,_.§.の対策が求め見ね

.る,_.当市辱お左1工支退職警察宜簀を登屈L.エ'庁貪喪巡視を行.?工はど.う力>.._圭た.そ,の課題等を.認識

され工いれ.ぱお聞かせ願.う

キ.力3.イ.、乏討築は二方的長利用煮側の抑止策のみ了.な,K..、_職員の接遇能力向.キ.に向.1才た,取.り組み.も

欠かせな,いものと盡.え.る。具体的な研修計画等を伺う.,_

担当部長

血1怠務部口政策部口市民生活部口福祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

カスタマーハラスメント対策に退職警察官等の登用について

,支 正

質問

時間

声力系_イ.ト.乏討策は単な_る危機対応策,ではな.<..,_市民!三信頼され.る.市役所づ.く..り.!三支直紡する.重_要な

施築で.あ_り_、...その方針を市長!三.伺.巨.。_

口保健医療部

口危機管理監

分

竹
書



ノ

捉出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員メミ

一般質問発言通告

下記のとおり、通告します。

発言順
令和 7年ら村 2フロ

ι@i・午後

議会名

発言の方法

8時30分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

Eみ'一問一答

( 3 枚中N03

令和 7年5月27日

暗市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部田市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スボーツ部回郵市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

_屋敷枯の雑持笈理.が太,きな魚担_1三な.り.、_難持の.限界と_な.り.伐採が燃ん.で.お_り,,,_安曇野の景観保全撲2き

ロー括質問一括答弁

き屋敷林が抱えた現然の受け止め.と」_屋敷慈保全を市の政策と_L工の方針を血長1三伺.う,。_

屋敷林の保全と市による助成措置等について

,支
、き

ぎ屋敷枯雑詩のため魚助成制庶簀の,創設に?.い工都市建設都長_に伺_う_

正

質問

時間

.ぎ製定.、_聞伐!三'.り出為舷集φ.処理辱芦慮_し_工卦.る,_有効な処理方法!三ユ墾工市民生活郁長怪伺_う_

ぎ.屋敷枯維持のため脳売を抱.え.エ.レ1盡市民が多い.、_屋敷朴維持_!管理のための相談窓只.の閣設!三?い工都ホ

建設部長長伺う

30 ノ＼

口保健医療部

口危機管理監

竹
書



提出順 3

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般質閏発^

下記のとおり、通告します。

1
令和 7年す 月>

ノ・1川午1妾

議会名

〔

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

倉時 Jt分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

日

令和 7'年安曇野市議会/月定例会

"一問一答

(゛枚中NO、/)

令和才年イ'月27 a

信一郎

血市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

回農林部曲倫工観光スポーツ部口都市建設部
口上下水道部昭瓢育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

【1】前常念岳登山に対しては

①前常念岳避難小屋の修理等について

②三般から前常念避難小屋行のコースの岩場(ガラ場)に出るまでの問の森林帯の林道(登山道と言っ

ている)について

また、森林帯を抜けてガラ揚から避難小屋までの登山道について

【.2.】常念登山・蝶ケ岳登山者をはじめ、烏川渓谷を訪れる客の駐車場にっいて

【3】観光場所の案内板(看板)の設置について

【41 登山ツァーを組み、安全に連れて行ける機会を作ってくれる会、又は登山実行委員会等について

①とのような会若しくは集いは、観光面や社会教育(公民館活動等地域活動)等の中で何か考案

していますか

②そのような会があれば、補助金等のとと実施主体の責任所在等問われた時の協力を考えてい

ますか。

.【旦.】_安曇野の北アルプス常念岳・蝶ケ岳と烏川渓谷の良さをもって全国の皆さんに紹介し、より
多くの観光客を招きましょう。その抱負と展望について

通告書

ロー括質問一括答弁

(

北アルプス常念岳・蝶ケ岳と烏川渓谷の良さをもって全国の皆さんを

招きましょう

質問

時聞
_Σζク 分

口保健医療部

口危機管理監

一志

一
吾



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

一Σ

令和

肩fj・午後

i゛

令和 7年 C月2フロ

松枝功

安曇野市議会議員一ゞ信一亘F

質問発言通告書

議会名

午 3月・・・ 7日

発言の方法

1時づt分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

7年安曇野市議会 6月定例会令和

図一間一答

■市長口副市長口教育長口他(

質問事項

(J 枚中NO,2 )

質問の要旨(具体的に記載してください)

1,道路の拡幅改良について

2,水路の建設について

3,地域での安全安心の暮らしを守ることが大切です、今後の改修等整備等の明るい見通

しについて

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部回都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

(

分

堀金霊園と安楽寺跡、大同寺跡、薬師寺跡等を含む連絡道路、水路

等の整備について

口保健医療部

口危機管理監

質問

時間



提出順
ゞ

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

iL

令和

前・午後

令和 j7年ゞ"月ユノフ日
松枝功

安曇野市議会議員一志信一郎

質問発言通告書

議会名

年す月.日

発言の方法

8時j3、分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

ク年安曇野市議会づ月定例会令和

藺、一問一答

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

( d 枚中NO.●')

質問の要旨(具体的に記載してください)

1,田尻諏訪祁社前から田尻・田多井境までの歩道酘羅計画について

2,田尻諏訪朴社前から田尻・田多井境までの約如0メートルの歩道設置完成予定について

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部図都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

県道安曇野インター堀金線

について

質問

時間

田尻神社前~田尻・田多井境までの歩道整備

分

口保健優療部

口危機管理監



捉出順 之_

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員'土

一般質問発言通告

発言順 ゞ

下記のとおり、通告します。

'@・午後ず時"分受領

令和 7 午ゞ月と 1ヨ

議会名

発言の方法

答弁を求める者

Nお膨っり名

ら矛口

必一問一答

(ユ枚中NO'/)

令和ク年1".?ヨ

洋一

年安暴野市議会

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

必農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

"二tヲ1,、.1"ヲ"1"f献器lfU二t,、議'1、シ

ロー括質問一括答弁

3,ニホンザル追い払い隊の現状(当初からの隊員数の推秒と追い払いの効果)にっいて

4,市の職員含めた隊員同士の意見交換や情報交換は

5,効果的に追い払う条件等のきまり(地形、植生、気候条件等)にっいて

6,今年度からの活動ガイドライン及び活動マニュアル第4版の変更に伴う組織体制にっいて

フ,捕獲体制と近年の捕獲実績

8,追い払い隊と、猟友会との速挑について

9,専門、覗員の配皿にっいて
10,被害にあっfる農家や、住民との連挑情報共有は
11,被害者支援について

6

猿害対策について

月定例会

質問

時間 とj 分

口保健医療部

口危機管理監

について

7

谷
圭
日



捉出順 ユ

(宛先)安嬰野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

ーエー

一般質問発 てネ

下記のとおり、通告します。

発冨順 了 峡癒1)・午1妾

7年ゞ月゛ノ、和

議会名

発言の方法

8時づグ分受領

日

答弁を求める者

ヌ,J谷ヲリ示隣

令和

岳一問一答

7 年安嬰野市議会

仏市長口副市長口教育長口他(

辻

通告

7年J、",才"令和

洋 ^

質問事項

(ノ枚中NO.ン・)

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部
図農林部辺商工観光スポーツ部口都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

【西山について】

1 北アルプス山脈を抱えた、本市の山岳を中心とした観光にっいて,の見解は,

2,北アルプス登山者の受け入れに対する現状と課題
3,県が義務づける登山計画書の届け出数とその推移(有明山、中房、ーの沢、三股)
4,駐車場にっいて、可視化した効果と課題にっいて
5,登山者駐車場の有料化について

6,交通規制(マイカー規伶ID について

フ,入山料金、登山協力金(環境整備料金)の徴収の必要性にっいて

ロー括質問一括答弁
ノ＼

6

山岳観光について

月定例会

口保健医療部

口危機管理監

質問

時間

【東山について】

1 冬季の開通について,

2,長峰山の駐車場の拡幅、バリアフリー化にっいて

谷
圭
日



提出順 午

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般^

下記のとおり、通告します。

斗 q郵・午後

7年5令和 月ユ日

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員 4ケ

質問発言通告

曾時帆分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

団一問一答

令手口

市長口副市長口教育長口他(

質問事項

( 3枚中NO.1 )

7年5月27日

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部血都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

1.都市計画道路の概要について

①合併前に計画した路線で未着工、着工したが未完成の路線数とその割合

②合併後に計画決定した路線で完成、整備中(着工中)、未着工の路線数とその割合

2.市道豊科1級26号線の吉野地籍の全線開通時期と豊科高校前からこども病院前を南

北に伸びる県道316号線までの3.5.6吉野線の整備完了時期について・

3.整備が遅れている原因、特に行政側の対応について。また、今後の改善策について

4.国道147号高家バイパスが本村地籍で県道316号線にTの字に接続した状態が続いて

いるが、その先堀金地籍まで伸ばす東西路線について、

①県との交渉経過とその際の市の取り組み方針について

②今後、市の取組方針(姿勢)について

ロー括質問一括答弁

都市計画道路等の整備状況と課題について

秀ネ郎

質問

時間
20 分

口保健医療部

口危機管理監

内
書



提出順 介

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

仟
令和 7年5 月2

」・午後

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発

8時十

答弁を求める者

又は答弁担当部署

日

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

面一問一答

竹

通告

団市長口副市長口教育長口他(

令和 7年 S 月27日

質問事項

( 3枚中lb2 )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部但イ商工観光スポーツ部 li都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

ノ

1.最近、成相,新田地区の中心商店街では廃業店舗、空き家が増え駐車場が増えて給

り、空き駐車場も目に付くようになりました。数年前と比較して廃業店舗、空き店

舗、駐車揚の増加、賑わい(歩行者数)等を把握しているでしょうか。市はこの現況

をどのようにとらえているでしょうか。

・成相・新田地区の商店街は、今のままだと10年、20年、30年後にはどうなってい

ると思いますか

2.10年前に安曇野建設事務所が主催して成相・新田地区の中心商店街のまちづく_りに

ついて、 2年問、商業者、一般市民、商工会等により検討を行い、市はオブザーバー

参加で、計画は実現しませんでした。改めて市主催でワークショップ方式による

「市民が誇れるまちづくり」を検討してはいかがでしょうか。

3.豊科駅西側の県営住宅の市有地と県有地の活用方針について

4.豊科駅周辺地域をPF1手法を使ってコンパクトシティ等、市民に誇れるまちdくりの

検討について。

JR大糸線豊科駅周辺を中心にPF1手法を使ったコンパクトシティ等

の実現により市民に誇れる活性化策を検討したい

秀太郎

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

内
書



捉出順 仟

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般^

下記のとおり、通告します。

十 @・午後曾時"分受領

7年令和

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発

口保健医療部

口危機管理監

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

団一問一答

'市長血副市長 口教育長口他(

竹

通告

令和 7年仁月27日

質問事項

担当部長

口総務部_口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部画商工観光スポーツ部口都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

1.指定簀理料に?、)エ」...マ.τ:.イ.Z.ビ÷「室山はΩ.巴な.の.{三.、._ほり.エニだゆ烹は2QQ.万巴.室血.亙

理由._悉.し,エ、金扣.長無度.は24.864壬巴蜂急増長た理血.1.三2.い二叉

2.紬{寸金!三?り丈゛_免除.長1工.い亙理由.と゛_、、>?圭で続.ける.のカト。まt三...慈付金は民間.の施設

使用料!三相当す.為.と考.え長れ.るの1壁._市民が経常.の家態_!.透朋姓を知る.蝶は,_免除空.はな.く.

未払金及び圭収金と.L.工財務諸纛!三記載支る処理を.L.工む.く.ごSきでは盆、>烝.レ.'.ゑ内>.,,

!_さ.ら,!三,_,従来か.長施設の.り.三鳥二:Zルや改薑費朋.は._紬世金の積熹金烝賄い市の.ミ'殻財源は使

朋.、ない方針ゑあ.る.七聞.い工.いま.レたが、食後支,系.の方針.は変わ.ら盆、>烝.L.よ.う.か.。..

.β.,、..財務分折!ニ?い工'.、_財務状況の評価袋財務分析.力S嵯、夏髪す,_金和.5無度は分栃.さ.れ.文.い.亙が._

継続.した実施がな.さ.ね.エ.いな.いのは驚き烝す:,_市.は.系.の実態を認め工いたの考.L.'.巨か。

.仔.'_ほり,煮乞二ゆ.ミ・.は施設修繕の烹施!三係る.意思決定の経過が記.された熹画..【稟議脊惣次裁書入_が作

成され工いなか?に.。_と.いう.三.とヱすが、市蛙桑の実態底承知.L工いたので..し.よ.う.か。

巨....ほり.煮乏:ゆ.案.の会後4)古向住!こユい工.,_転用..!_廃止.支視竪j三入れ,_盤務省指針.!三従.い公費負担

が少ない方法を模索す.る.ミ.とが望圭れ圭す,..i七.蛾告L.エ.いますが、市の煮え_を.伺.う.。_

.旦,_.ほり.烝オニゆ.乏.の定款.に?い工._題面株式の,錘額面松式への変更に?鯵工

( 3枚中M.3 )

ロー括質問一括答弁

令和6年度財政援助団体等監査の結果報告について、市の見解と

対応について伺う

秀太郎

質問

時間
分

日7ユ月5

吉
口

内
書



提出順 す

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

発言順 タ

下記のとおり、通告します。

4須ル、・午後

令和ク年 ゞ月1日

議会名

般質問発^

発言の方法

時ゞ十分受領

答弁を求める者

叉ば塔弁退ち部老

令手口

■一問一答

7年安曇野市議会

中村

通告書

聖市長口副市長口教育長口他(

( 2 枚中M I )

令和 7年5月27日

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

■農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部

口上下水道部、口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

1.少子化対策.に.2い文

2.,.._産後々Z棗業痘之、.)エ

3....,.誰支が宏心レ.文.搾乳できる.環境マ1《.り.1三2.い.:ζ:

4.ウツドスタートについて

ロー括質問一括答弁

少子化対策と子育て支援の拡充を

6月定例会

今朝子

質問

時間
30分

■保健医療部

口危機管理監

吉
口

、
、



捉出順 タ

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般質問発^

下記のとおり、通告します。

す 臼ξ五IP・午後

令和

議会名

年す月'7日

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

時yユ分受領

・弁を111)ξ3i誘、

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

■一問一答

( 2 枚中Nα 2 )

令和"7年5月27日

口市長口副市長口教育長口他(

中

通告

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

J.,_避紬祈等の通信確保恒2、.)又

2,._新総合防災情報.シ.丞そ.ム.(SΩBΩだW匠.B).蝿2N、).又.

3,_._避難所環境の改善蕪2.いK.

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

防災対策について

今朝子

質闇

時間
分

口保健医療部

■危機管理監

吉
口

村
書



于県出・値 /゛・

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発
^

^

発言順 6

下記のとおり、通告します。

令和ク年'月ゞ日

午前く圧登 y 時40分受領

議会名

発言の方法

答弁を求める者

ヌ略弁担甑晃

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

匿一問一答

令和7年6月3日

井

通告

盟市長口副市長口教育長口他(

(ゞ枚中NO /)

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部密商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部国教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

令和5年12月議会で槍ケ岳開山200年となる 2028年(令和10年)に、槍ケ岳開山記念のイ

ベントの開催や開山の立役者・念仏行者の播隆上人と彼を案内した三郷南小倉の中田又重の2像

の建立を提案したが、進捗状況を伺う。

①記念事業として播隆上人像と中田又重像の2像を、飛州新道や槍ケ岳開山の基地となった小

倉地区などに建立したらと提案したが、その後の取り組みはどうか。

②播隆上人像(朝日村:上條俊介作)と中田又重像(穂高:小川大系作)の制作者二人展を開催

するとともに、小川大系に光を当て彼の作品を収蔵展示tる穂高会館の存在を、市民や全国に

アピーノレしたらどうか。

③小川大系の山岳関係の作品を安曇野市の山岳観光に活かしたらどうか。

④播隆上人や中田又重の偉業を広く市民に浸透させ、郷土の誇りとして末永く後世に伝えるた

めにも、槍ケ岳開山200年記念事業の実施と推進を求めるがどうか。

口保健医療部

口危機管理監

ロー括質問一括答弁

槍ケ岳開山200年を記念し、播隆上人と案内人中田又重を顕彰する

2像の建立を

勝 正

質問

時間
2D 分

出
書



提出順 / J'、

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

6
午前・6撃

令和 7年'月 S 口

議会名

松枝功

安曇野市議会議員

質問発言通

発言の方法

ゞ時αa分受領

答弁を求める者

超闘祖当窒隱

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

,

置一問一答

令和7年4月aa

口市長口副市長■教育長口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

①12月議会で市の「不登校やいじめ」の「推移や実態」を質問したが、どのように「第一次安曇野

市教育振興基本計画」(以下「基本計画D に反映されたのか伺う。

・いじめの推移や実態の状況冬市教育委員会はどのように分析しているか。

・分析がない状況で「良好な人間関係や安定的な学級運営」や「丁寧な対応」ができるのか。

・不登校の推移につぃては、児童生徒の実数があげられ特に「児童は県とくらべても著しく増加

している」と述べているが、その原因の分析はない。市教育委員会の考えは。

・これで「不登校や不登校傾向児童生徒への支援」はできるのか。どんな検討をしているのか。

②12月議会では、国連子どもの権利委員会の「最終所見」といじめや不登校との関連を伺ったが、

再度伺う。

・国連子どもの権利委員会は「過度な競争」を指摘しており、原因となっている全国学カテスト

を止めることを提案したが、授業や学校生活改善のために「全国学力・学習状況調査テストは有

用」との答弁だった。この認識は変える必要があるのではないか。

・学校が「子どもたちが行きたくなるような楽しい場所でなくな0てきている」と質問したが、

こキ柱産た「学校はわくわくするような所だ」という答弁だった。ならば「基本計画」資料で自ら

が不登校児童生徒が増加傾向にあり、「児童では県とくらべても著しく増加している」と述ぺて

いることの矛盾をどのように説明するのか。

③12月議会ではさらに「ヤングケアラーへの支援」を取り上げたが、介護支援として行ったとい

う答弁があった。「基本計画」の支援策にはこれまで実施してきた「挑学援助費の支給、特別支

援教育競学奨励贅の支給、入学準備金貸付制度」を並べているが、例えば可処分所得謡3万円の

額を引き上げ就学支援の枠を広げるとか入学準備貸付金は地元で一定期間働いたら返済を免除

質問事項

(ゞ枚中NO..)

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

口保健医療部

口危機管理監

ロー括質問一括答弁

「第一次安曇野市教育振興基本計画」 について

勝 正

質問

時間
分

井
告

出
書



提出順 ノユー

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般質問発

下記のとおり、通告します。

6
午前・毎後

ク年令和 ζ月3日

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

S 時gず分受領

答弁を求める者

双翫製郷署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

風一問一答

井

通告

令和7年'月け日

口市長口副市長■教育長口他(

するなどの制度改善や給付型奨学金制度を創設して、「経済的理由で学びや進学をあきらめるこ

とがない」制度へと充実したらどうか。

④「基本計画」では「困りごとや不安があるときに、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる

と感じてい、る児童生徒の割合}を引き上げる目標値を掲げているが、教員のただ働きを止めさ
せ、教員定数の抜本的改善を求めない限り困難な数値ではないか。市教委として、国・県に対し、

教員の低額(定額)ただ働き推進の給特法(教員の給与に関する特別措置法)の改悪を止めさせ、

授業時数(コマ数)にふさわしい教員定数の増艮こそ強く求めるべきではないか。
⑤「基本計面」のコンセプトには、教育の目的とした「人格の完成」は冒頭の1行目にあるだけで、

あとは「経済成長と結びっけるイノベーション・一人一人の生産性の向上・society5.0 で活躍

する力」など、rA1や10T、ビッグデータの急速な進展で、人びとがいきいきと活躍できる「超

スマート社会(sooiety5.0)」が実現する。そのため学校は「G I GAスクール構想で一人1台

タブレットの端末を持ち、オンライン授業で学ぴ方が変容する」とある。このように教育機器の

活用だけでは、仕事の効率化が図られたとしても、教員の専門性、学校の存在そのものが危うく

なるのではないか。「基本計画」にはそのような危倶はないのか。

質問事項

(ゞ枚中N0 3 )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

ロー括質問一括答弁

「第一次安曇野市教育振興基本計画」 について

勝 正

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

一
吾

出
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

午前・午後

令和 7年5月28日

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員岡

質問発言通告

乙時ユン分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

池一問一答

証市長 口副市長口教育長口他(

令手口

( 3枚中NO.1)

7年5月2 8日

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部 M教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問厶括答弁

.4.集.目.を.ミhl_えt二τ二そ.イ.柔_ト.,!.イ.をし_・..Vジ.ラ!2.ろの.方向性__およ.び_.翹待tゑ,も,の1式何か?

市長倭伺う

4年目のアーティスト・イン・レジデンスについて

典,凡

具体的,K

食与度.は.__、どん.な'÷.と.をt墨のか_?,._数育凱t三伺う.

台.集度の妓色は何か.?._教育部侯伺う

発麦の堤は_合.無支穂高みら.レ>なの.か.?._.数育都,辱伺.う.

発まの.場_み.ら_レ.、__き!圭う_._ゆy_のき!三拡太霍き.ない.か.?__教育都.にL伺.う.

魚の鳴る兵集金所と燧_.どん盆連携をす.るφ.か又,_数育都嵯伺.う.

.ミ.ヨ.叉r.;ZZ'.A力.ニ,ド.の復潰_連携__ヲ.乏.ボを.望む.が.!_.t..ど.う.カ>.?__数育部!三伺.う.

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

村
書



提出順
7

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発
^

^

発言順

下記のとおり、通告します。

午前・午課

令和 7年5月28日

議会名

発言の方法

1

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時2L、分受領

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

材一問一答

M市 長口副市長口教育長口他(

岡

通告

令平口

( 3枚中NO.2)

7年5打 28日

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部面教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載して下は

ロー括質問一括答弁

や.集蕉..,,J_Ω奪,後__1_旦無後霞展望.は__ど.う.か.2_..市.長!三伺.う

リニューアルする安曇野市美術館について

市民1三愛さね墨美術館!三するお._ど.巨構築.L.工い.<.か_?...【客数墳支必要.)_,_教育都恒伺.う

京民の.い.牙.いの場と.レエ魚位億付.け.が必要,と晶う,が._その点!妥ユい文._.教育都撰何う

_(イS乏.園側_.酉,旦か.ら,主厶れ.る__喫茶がある.)_

典 明

質問

時間

具体的'係

改修妥塵の.進捗状況.はど.う.か.?._教育都奥何巨

才レハ_才の臺務所は....現鰻点.とtゑ.な2:工↓.)る、か._(早め.の弓1.?.越長が必要.玄蟠)_.了.,_教育部1三伺.う

當設展丞を.で:新する.と.の.妥.とだが._と!.う.なコtニカ>.?._.散育都!三伺ゑ

.り.三鳥忠τルす三ブ.ン企画_.ガ乏ろ.作品展覧会!Ξ.お分.エ_作品.の販売は.どぅ.力Σ又_熟育鯏三伺.う

観光の拠点と..し.エ_太柔,_.穂高神社.,,碌山美術館との.ヨ乏ボを提案t墨がど.う,か_?__.教育部.嵯伺.う.

ミ.ヨ.二芝Z.ムカ三!:.ド.の復活._連携__ヲ_乏ボ乏.望盡がJ_,t_ξう,か.?__教育部倭伺う

口保健医療部

口危機管理監

刀

村
書



提出順
7

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順
7

下記のとおり、通告します。

午前・A喉

令和 7年5月28日

議会名

発言の方法

ユ時2L分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

M一問一答

岡

通告

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 3枚中Na 3)

7年5月28日

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部 M福祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

子.ど主食堂の現然猿P.卦.エ.._福祉郁.1瓢且巨

子ども食堂の現状と今後について

王七t支.の届場所づ.く_り.支援事業補助,金__額__お'.び__中1青.方法1三マ.、1工__福1止都j三伺.う.

典

子とtltl.食堂_..団体数..__なぜ増.え.な.いのか_9._.福1止都!三伺う

明

質問

時間

.マ.ニ,ド.イS.ン..ヒ.り二の吉え.1.三2.し)エ._.福祉都!三伺.う

.マニ.ド.イS.ン.上.り.だ支樋助金の対象j三な.ら.な分.か.?._.掘祉都俊伺.う.

分

横断的な鼎.ミ.鳥.三々ニシ.ヨ.二ξ,と上工_.団体懇談会の開催を提寮tゑ,が_!_.!_ど.う.か.?....福.祉部.嘱伺.う.

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

村
書



提出順 /0

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発吉通

下記のとおり、通告します。

発言順 8
令和

1・午後

議会名

年'月,日

発言の方法

9時W分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6旦定例会

■一問一答

(3枚中MI)

令和7年6月3日

■市長口副市長口教育長口他(

質問事項

内

吐.
匂コ

担当部長

口総務部血政策部口市民生活部口福祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

市長が目指す「住みたい安曇野、住んでよかった安曇野と心から思えるまち」つて0

集皐

住みたい安曇野、住んでよかった安曇野って

0地10戊で地域を守り地域で人生を全うする市民が最後に安曇野に住んでよかったと

思うことを願うが。市長の考えを伺う。

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

川
書



提出順 /0

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順

下記のとおり、通告します。

令和 7年'月ゞ"

前午後

議会名

発言の方法

9時げ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

■一問一答

(3枚中M2)

令和7年6月3日

内

通告

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

■農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

ロー括質問一括答弁

(地塒寸画)に令和7年3月に策定した「安曇野市地域農業経営基盤強化促進計画」

対して(上川手地域を主に)伺う。

0地域農業の現状および課題から市の考えを伺う。

0水利の無い鰻地の現状と将来の在り方(姿)を伺う。

「安曇野市地或農業経営基盤強化促進計画」を策定した。

上川手弐セ域に関して伺う。

集耀

4

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

、

一
吾

川
書



提出順 /0

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般^

下記のと船り、通告します。

1
7年'同げ日令和

"1・午後

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発

口保健医療部

口危機管理監

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時 4

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

■一問一答

内

通告

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

令和7年6月3日

担当部長

圃総務部口政策部口市民生活部■福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

(3枚中M3)

ロー括質問一括答弁

在宅高齢者福祉サーピスの一例をあげて補助金に関して伺う。

(住宅改良に対する補助金額:.対象工事費用の9割(補助限度額は63万円)

0施工事業者から提出書類等に添付された見積金額についてを伺う。

【関連して】

0職員の市民に対する心使い(姿)等を伺う。

0職員の(公務員身分を除く)民間企業等との人事交流(民間感覚の醸成)に

関して(含む給与化関して)を伺う。

集皐

安曇野市の補助金および職員に関して伺う。

質問

時間
ノ＼

吉
口

川
書



捉出順
U

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

下記のとおり、通告します。

午前・

令和

議会名

年6"ふa

般質問発^

発言の方法

松枝功

安婁野市議会議員

答弁を求める者

又は答弁担当部署

Hキ 3 分受領

令和

必一問一答

7 年安曇野市議会

矢

通告

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

3 枚中NO

7年6月

質問の要旨(具体的に記載してください)

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部 Z教育部口他(

ロー括質問一括答弁

立川市での不審者侵入事件を受け、安曇野市の小中学校における防犯訓練の実施状
況とその質を問う。

●市内小中学校での不審者対応訓練の実施状況について。

●複数人侵入や刃物使用など、より実効性ある訓練への対応について。

●今後の訓練について。

1 )

3日

学校の安全確保と防犯訓練の充実について

6

毅言

月定例会

質問

時間
25 分

口保健医療部

口危機管理監

一
吾

澤
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発言通

下記のとおり、通告しまt。

発言順
ヤ和

午前・

議会名

年6月3 巨

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

n寺ゞ 分受領

令和

店一問一答

7 年安曇野市議会

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

3 枚中Nn

7年6月

矢

".
罵コ

質問の要旨(具体的に記載してください)

火災多発期の対応として、野焼き・畔焼きの実態、住宅用火災警報器の更新周知
を問う。

裡〒焼き・畔焼きについて》

●今シーズンの火災・原因・被害状況は。

●火入れ行為のルール、市の周知方法は。

●火災と誤認されないための届け出等の対応は。

《住宅用火災警報器について》

●設置義務の概要について。

●設置・点検状況の把握と市の認識は。

●設置から10年以上経過する機器の交換周知強化は可能か。
●経済的困窮世帯等への補助制度の創設検討について。

担当部長

口総務部口政策部図市民生活部口福祉部

図1亀林部口商工観光スポーツ部口都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

2

火災ゼロを目指す対策の強化

6

毅

3日

月定例会

彦

質問

時間

口保健医療部

Z危機管理監

分

1

澤
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

下記のとおり、通告します。

午前・(1i1蚕

イ手手Ⅱ

議会名

般質問発^

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

時&,分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令チロ

図一問一答

7 年安曇野市議会

矢

通告

店市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

3 枚中NO

7年6月

質闇の要旨(具体的に記載してください)

市の東西交通網の強化と利便性向上を軸に、将来の都市交通ビジヨン、駅周辺整備、幹

線道路、自転車道について問う。

《将来構想について》

●安曇野市の今後20年~30年を見据えた交通網整備の方針は。

《JR大糸線南豊科駅の整備について》

●送迎スペースの整備に関する市の認識と今後の対応は。

《幹線道路・自転車道の整備について》

●新田交差点周辺の渋滞状況および対策の見通しについて。

●道路整備計画に記載された下記路線の現状と整備の方向性。
・国道147号線先線・公園線(新田北交差点先線)

・あづみ野やまびこ自転車道先線

●自転車利用環境の整備について。

・エイドステーション整備の考え。

・安全対策はできないか。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部 y商工観光スポーツ部防都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

3

未来に通じる市全体の動線に関わる道路等整備について

6

毅彦

3日

月定例会

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

日J月6年

吉
口

澤
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般^

下記のとおり、通告します。

ル
令和 7年5月ユB口

午月1」・丸で^

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発

20分

ユ_時12、分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市畿会

団一問一答

(斗枚中M I

令和7年5月28日

血市 長口副市長口教育長口他(

中

通告

質問事項

担当部長

口総務部団政策部図市民生活部口福祉部口保健医療部
血農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部口危機管理監
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

SDGSの取り組み状況について

安曇野市は、SDGSの達成に向けて優れた取組を提案する都市として、内閣府から2024年度

「sDGS未来都市」に選定されました。さらに、「sDGS未来都市」の中でも特に優れた先導的な取

組として「自治体SDGS モデル事業」にも選定されています。「sDGS未来都市」と「自治体SDGS

モデル事業」へのダブル選定は、長野県内では安曇野市が初となり安曇野市の取り組みが評価され

たことは、私としても大変うれしく思います。

昨年12月議会定例会での私の代表質問で一期目の市長任期を締めくくる令和7年度施策方針を

伺った中での答弁で、特に国のSDGS未来都市に選定されたことを契機に、持続可能な社会のた

め、より一層具体的な取組みが求められており、そのためにも地域の魅力を生かすべく、重点的、

組織横断的に取組む価値創出プロジェクトの推進など、着実な事業展開が必要となりますとお答え

いただきました。また、その議会定例会冒頭の市長あいさっの中でも安曇野市のSDGSの取組み

は、ゼロカーボン社会に向けて重要な取組みだと認識しており、今後継続的に取組んでまいります

とも述べています。

そこで、今年度からの取組みについて、市長の基本的なお考えをお伺います。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

「安曇野市SD山未来都市」の取り組み状況について

芳 朗

質問

時間

吉
口

村
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順 10

下記のとおり、通告します。

令和 7年 S 月29日

午前・ιモ登

議会名

発言の方法

2

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時/ユ.分受領

令和7年安曇野市議会

肋一問一答

( 4 枚中N0 2 )

令和7年5月28日

■市長 口副市長口教育長口他(

中

通告

質問事項

担当部長

口総務部血政策部圃市民生活部口福祉部口保健医療部
■農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部口危機管理監
口上下水道部口教育部口他(

SDGS未来都市の提案の主な内容として、SDGSのゴールである2030年の安曇野市のあるべき姿

「自然、文化、産業が織りなす共生の街安曇野」の実現に向けて、2024年~26年度までの3

年問の取組として「安曇野市SDGS未来都市計画」が策定されています。

そこで、モデル事業には、「メタバース」、「アドベンチャートラベル」、「アウトドア拠点」、「わ

さび産業強化」、「自然保育」、『ユニバーサルデザイン」、「アーティスト・イン・レジデンス」、「ニ

ホンザル追い払い隊」、「地域脱炭素化」、「里山再生活動さとぷろ」など安曇野市ならではの取組み

が盛り込まれています。

全てが重要な事業でありますが、質問時間の関係もあり、今回は、この内「アウトドア拠点」事

業、「地域脱炭素化」事業、「里山再生活動さとぷろ」事業の3事業について、継続して行う(また

充実させて行う)内容や新規に取組む事業、市民に伝えたい(P尺したい)、また、市民参加や協

力をお願いしたい事業などについて、それぞれの担当部長にお伺いします。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

「安鼻野市SDGS未来都市」の取り組み状況について

芳 朗

質問

時問
分

吉
口

村
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

般質問発^

下記のとおり、通告します。

m 午月11・ t妥盆

令和 7年5月ユΣ口

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

2、

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時/2.分受領

令和7年安曇野市議会

図一問一答

( 4 枚中NO.3 )

令和7年夕月28日

血教育長口市長口副市長 口他(

中

通告

質問事項

担当部長

質問の要旨(具体的に記載してください)

(1)通学路について

最初に通学路全般の設定や考え方、安全指導について、また、小中学校通学路安全マップの活用

など基本的な事項について、教育長にお伺いします。

(2)県道319号練(小倉梓橋停車場線)の歩道設置について

通学路に指定されている、県道319号線小倉梓橋停車場線三郷明盛一日市場地籍の長野銀行

ミ郷支店から東の区間(約50m)は、歩道が無くて、大変狭く交通量が非常に多い場所です。

普通車のすれ違いにも気を使うほどで、子どもたちの通学時は、交通事故が起きないか、危険に

さらされていないか、特に心配しています。

この状況を教育委員会は、どの様に把握して生徒や保護者に注意を促しているのでしょうか。

県道のため、県に歩道設置の要望はなされているのでしょうか。

要望していましたら、危険の状況を県の担当者と通学時問に現地を見るなどしているのでしょう

か、また、今後の対応を協議しているのでしょうか。

歩道設置の見通しを含めて教育部長にお伺いします。

ロー括質問一括答弁

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部口保健医療部

器糠ご器鸞、龍一槌郎吃姥ヂ

6月定例会

通学路の考え方及び県道319号線(小倉梓橋停車場線)三郷明

盛一日市場地籍の通学路指定路線の歩道設置について

芳 朗

質問

時間
ノ＼

一
各

村
書



提出順 6

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員中

一般質問発言通.告

下記のとおり、通告します。

発言順 10
7年占月ユ今口令和

午前・'鰍:

議会名

発言の方法

コー時 IL分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

団一問一答

(4 枚中NO,4 )

令和 7年ケ'.a 2 8日

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

担当部長

口総務部口政策部■市民生活部口福祉部口保健医療部
面農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部口危機管理監
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

三郷地域の畜産悪臭の現状について

二の問題にっいては、'私の地元の問題で対策が引き続き必要なため、夏場を迎え畜産悪臭が懸念

される、議会6月定例会で毎年一般質問を行っています。令和4年議会6月定例会においては、新

しく太田市長に変わられたので三郷地域畜産悪臭について、市長の認識や行政での取り組みをお聞

きしました。引き続きこの問題を重要視して対策に取り組んでいくとのご回答を頂いております。

この悪臭問題は、畜産施設がある限り続いていきます。

昨年からの悪臭に対する市民からの苦情の状況、三郷地域畜産悪臭対策協議会の畜産農家への視

察状況、臭気指数測定の結果、臭気モニターの報告、公害監視員の巡視・監視状況にっいて、以前

との比較を市民生活部長と農林部長にそれぞれ担当する事項についてお伺いします。

三郷堆胞センターが廃止され、排せっ物の処理・管理が個人の畜産農家の責任において処理され

ることになりましナこ。三郷堆肥センターの廃止に伴わないものも含め、新たな畜産悪臭の苦情、堆

ロー括質問一括答弁

6月定例会

三郷地域畜産悪臭の現状について

若 朗

質問

時問

hv

肥の野積み等の苦情命ったのか、あった場合は、その状況及び指導にっいて、市民生活部長と農林

分

部長にそれぞれ担当する事項についてお伺いします。

また、新たな対策組織を立ち上げるとの情報を聞きましたが、その内容について、農林部長にお

伺いします。

村
書



提出順 小

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発 言

発言順 グ

下記のとおり、通告します。

令和 ク年6月 qe
・午後

議会名

発言の方法

,つ時/8分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令手口

(ユ、枚中lb /)

6月ヲι日2025年

■一問一答

7年安曇野市議会

■市長口副市長口教育長口他(

猪

通告

質問事項

担当部長

■総務部口政策部口市民生活部口福祉部

皿農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部

剛上下水道部■教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 物価高騰が止まらない状況にある。市独自の対策は考えられないか。

ロー括質問一括答弁

物価高騰対策について

6月定例会

久美子

水道基本料金の減免

国保税の据え置き、

学校給食費の無償化

飼料・肥料購入費用に対する支援

質問

時間

2 消費税を5%に減税し、最終的には廃止することについて考えを伺う。(市長)

.0分

あるいは引き下げ、子どもの均等制四範囲拡大
軽減

圃保健医療部

口危機管理監

①
②
③
④

狩
書



提出順 /q

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

//

令和

耳1・午後

議会名

年'月乎日

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

質問発言通

/ク時4分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令手口

(ユ枚中M ユ、)

6月9ι日2025年

■一問一答

7年安曇野市議会

口市長口副市長口教育長口他(

質問事項

猪

'聖、
電コ

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 市営住宅(公営住宅)とはどういった住宅なのか。

2 入居の際に連帯保証人を確保できず、

「あんしん創造ねっと」を活用した例は過去にあるのか。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部■都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

狩久美子

書

市営住宅の入居要件について

6月定例会

3 2人の連帯保証人を立てなくてもよい、という国の通達をどう受けとめているのか。

市はなぜ入居要件から保証人を外さないのか。

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

長野県社会福祉協議会の



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

般質間発言通^

発言順
/ 2..

下記のとおり、通告します。

令和

市午後

議会名

年6 "

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時,

日

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

盟一問一答

匝市長口副市長口教育長口他(

2025年6月

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

■農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

臼

( 2枚中MI )

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 昨年来の米の価格高騰は、「需要に応じた生産」で需給ぎりぎりに減反を押し付け、供給に余裕のない

ことと、米価を市場任せにしてきたことが原因である。農業の中核が米作りの安曇野市でもこの政策の

下で、担い手の急滅、高齢化、後継者への経営移譲ができない状況がある。政府には、コメ不足を認め

させ、農家への価格保証・所得保障とコメの価格への市場介入、無関税のミニマムアクセス米の見直し

を要求すべきではないか。そうしてこそ、米農家は将来への希望を持って生産を続けることができ、余裕

ある備蓄量も確保できるとともに、消費者も高いコメに悩まなくて済み、安曇野の田園景観も保たれると

考える。米の価格高騰の原因、今後の対策について見解ば

2 安曇野市では耕作面積は大きく変わっていないが、法人や認定農業者、個人農家などの経営体数が

2020年までの10年間で3分の2に減少してぃるため、1経営体当たりの平均糊乍面積は大きく増加

してぃる。そして、経営体の経営規模の拡大意向は、どの経営体でも半数力覗状維持で、法人や認定農業

者がほとんどである。今後も特に経営体数の急激な滅少や農業をやめたい法人もある中で、耕作放棄地

を増やさないためには、現状では経営規模の拡大は法人や認定農業者力相うことになる。第3次安曇野市

農業・農村振興基本計画では、「農地が集積され活用きれてきたものの、今後は、担い手のキャパシティを

越えた農地が空いてくる可能性があり、計画的な対応が求められる」と危機的な状況を予想している。

①危機的な状況に対する認識ば

②市内では、畦草が刈られず景観が損なわれる事態が急激に進み、個人農家の減少で農村は崩壊過

程にある。危機回避の対策とその効果、課題は。

③特別栽培米など米の安曇野プランドの販売状況と課題は。

ロー括質問一括答弁

生産者米価の保障と消費者米価の安定に向けて

泰考

4日

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

告

井
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発 ^

下記のとおり、通告します。

発言順
ル 午

令和

・午後

議会名

年

発言の方法

月

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時3

日

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

鬮一問一答

口市長口副市長口教育長口他(

臼

通告

2025年6月4日

質問事項

(ユ枚中lk2 )

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 市立認定こども園と幼稚園の今年度の万ス担任のうち正規職員と会計年度任用職員の

それぞれの人数、また全クラス数とそのうちクラス担任が正規職員のクラス数と会計年度

職員のクラス数、さらに5年前の各人数およびクラ,ス数を伺う。

2 安曇野市の第 1次教育振興基本計画、こども計画および第3次子ビも・子育て支援事業

計画では、いずれも「教育・保育」の目標、施策に「保育士・幼稚園教諭の専門性の向上。

保育士の処遇改善」が挙げられてぃる。このために最も優先すべきことは、会計年度任用

職員の正規職員化であり、全産業平均と比べて低い賃金の引き上げであり、配置基準の

引き上げである。保育士不足を解消するためにも、計画的な会計年度任用職員の正規職
員化、賃上げ、配置基準の引き上げをすべきではないか。

3 堀金認定.でビも園などで、例年年度当初の保育ボランティアを受け入れている。その目

的と効果を伺う。

4 保育ボランティアのうち、子どもの安全の見守りや生活ルールの定着など、担任保育士の

目が行き届かない子どもへの支援において果たしている役割をどう考えているか。

5 保育ボランティアに代わる保育士や支援員をきちんと位置付けるべきではないか。

担当部長

■総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

ロー括質問一括答弁

保育・幼児教育の充実に向けて

泰岩

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

井
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

d
(f酬・午後 時6'P分受領ノク

令和 ク年イ月■口

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員増田

質問発言通告書

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会 6月定例会

彊一問一答

醍市長口副市長凱教育長口他(

( jz'枚中N、 1 )

質問事項

担当部長

厨総務部口政策部口市晟生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

令和7年6月2日

ロー括質問一括答弁

合儀抽例債塵業が念和_Z無庶末丈終1上.な亙,_市艝発任限庶額.4熊.億,.7剱ρ_乏.田焦工活用.L.、_市庄

舎..鞍合佳育館,..之.り.X::と文ヒ.を二な.ど四,太規摸旗設.、.更1三1旦町杖二.と.魚窯流坐貿文と宏.噐な.と黛室.

な公装施設を楚佛.し.工嘉に,_限庶額ま.空発貨.し.エ,整儀.L工き.た.三.と.だ._市四.公熟施設嘉配電針画惣

財政運営.礎.ど股よ_う.な影饗之及ぽオ股女質閲1ゑ。_

果太.L,エ.、_財政四現状.を踏まミた.上ゑ_ニ.れ力ご鳥.の宏曇騒市はど四よ,う.な.市政運鴬を選愁取.2Ikご

,寸'剣オ.tl:ばな魚為y>四之ン_.

望三郎

質問

時間

選択と集中が問われる安曇野市政

~公共施設再配置と財政の展望~

1,公共施設再配置計画の進捗状況について

.再配置計画は当初の予定通り進んでいるのか。進んでいない場合は、その主な要因は何か。

・教育施設など、縮減が難しい分野における再配置の進捗状況はどうか。また、それに対する具体

的な方針や計画はあるのか。

・こども園、幼稚園の統廃合を行わず、明北小学校のような小規模校も存続している理由は何か。

それらの施設整備に関する基本的な考え方を問う。

20分

口保健医療部

口危機管理監



提出顛

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

が
'E動・午後/ず 緋j0分受領

'月よ日令和ク年

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員増田

質問発言通告書

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会 6月定例会

血一問一答

(ス枚中南2-)

令和7年6月2日

■市長口副市長鯛教育長口他(

質問事項

担当部長

卿総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部議教育部口他(

2,財政的観点から、今後どのような市政運営をしていかなけれぱならないか。

・合併特例債を限度額まで発行したことにより、将来の公債費はどのように推移するのか。

・基金残高の現状と将来の見通しから見て、市の財政運営にはどのような課題があると考えるか。

・今後の公共施設の再配置(新規整備、更新、統廃合)の見通しは。とりわけ教育施設の削減計画

を視野に入れる必要があるのではないか。

・財政的制約が続く中で、ソフト事業(福祉、子育て、文化など)への影響は避けられるのか。

・将来の歳出二ーズに応えるためには、歳入の確保も不可欠である。市として、歳入を増やすため

の具体的な職略や取り組みはあるのか。

・財政的観点からの今後の市政運営。市民へのメッセージを。

ロー括質問一括答弁

望三郎

質問

時間

選択と集中が問われる安曇野市政

~公共施殷再配置と財政の展望~

分

口保健医療部

口危機管理監



提出順 /す

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

発言順 攻

下記のとおり、通告します。

ク年'月 ke令和

・午後

議会名

林

一般質問発言通告書

発言の方法

/ψ時すゞ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

睡一問一答

風市長口副市長囲教育長口他(

令和7年6月4日

( 3枚中MI )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部

口農林部口商工観光スポーツ部

0上下水道部.教育部口他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 子ども・子育て支援の強化の目標と取り組みはどうでしょうか。

2 こども計画、子Eも,子育て支援事業計画、教育振興基本計画に基づき実効性のある

施策を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょうか。

3 児童クラブと分室での受け入れ拡大と祖父母がいる場合も対象化を要望しますが、現

状と今後の取り組みはどうでしょうか。

4 市内の児童遊園や公園の遊具の適切な管理とインクルーシプ遊具の設置を要望します

が、現状と今後の取り組みはどうでしょうか。

5 障害児通所支援の強化を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょうか。

6 医療的ケア児への支援の強化を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょう

か。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

子ども・子育て支援の強化について

孝 言

質問

時間

=福祉部口保健医療部

窯都市建設部口危機管理監

20分



提出順 /ξ

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

一般質問発言通告書
下記のとおり、通告します。

発言順 /4
令和7年6月4日

邪・搾

議会名

発言の方法

<ク時ξξ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

亜一問一答

■市長口副市長口教育長口他(

令和7年6月4日

( 3枚中M2 )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部

口農林部口商工観光スポーツ部

口上下水道部 0教育部口他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 障がい者への支援の強化の目標と取り組みはどうでしょうか。

2 手話言語条例の策定を見据えた聴覚障がい者への支援内容の充実を要望しますが、現

状と今後の取り組みはぞうでしょうか。

3 福祉医療費給付事業の向上と精神障がい者の入院補助を要望しますが、現状と今後の

趣り組みはEうでしょうか。

ロー括質間一括答弁

6月定例会

障がい者への支援の強化について

孝 毒

質問

時間

匪福祉部口保健医療部

口都市建設部口危機管理監

分



提出順 ノξ

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

一般質問発言通告書

発言順 解

下記のとおり、通告します。

7年6月ge令和

>・午後ψ時す夕分受領

議会名

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

肩一問一答

員市長口副市長口教育長口他(

令和7年6月4日

( 3枚中M3 )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部

口農林部口商工観光スボーツ部

口上下水道部口教育部口他(

質闇事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 高齢者支援の強化の目標と取り組みはどうでしょうか。

2 フレイル予防支援、サロン活動支援、学ぴの場の創造、豊科老人福祉センターを含む

高齢者福祉関連施設などの整備を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょう

か。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

高齢者支援の強化について

孝 言

質問

時間

■福祉部口保健医療部

口都市建設部口危機管理監

分



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順 /タ

下記のとおり、通告します。

午前・4ヲ'・

令和フ年ゞ月ゞO H

議会名

般質問発^

発言の方法

松枝功

安雲野市議会議員

一時0ゞ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

y一問一答

営、 長口副市長口教育長口他(

増

通告

令手口

質問事項

( 4枚中NO.1 )

7年5月30日

担当部長

口政策部 M、民生活部口福祉部口総務部

一商工観光.ポー郷図三肺建設部口農林部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

自転車等の放置防止について、以下の質問をする。

ロー括質問一括答弁

・放置自転車の現状と課題について

.自転車の3R (1ノデユース・りユース・1ノサイクル)の推進について

・景観と調和した駐輪場整備による放置自転車の抑止について

・自転車等の放置防止に関する条例制定について

・「みんなが嬉しく恋る駅前整備」のグランドデザインについて

裕 壽

質問

時間

自転車等の放置防止について

20分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

井
書



提出順 !

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順

f

'

下記のとおり、通告します。

午前・征登

令和

議会名

年ゞ月け四日

発言の方法

'時0夕分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

y'」問一答

増

通告

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 4枚中NO.2 )

7年5月30日

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部辻癌祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

子どもの貧困対策について、以下の質問をする。

ロー括質問一括答弁

・子どもの貧困対策の現状と課題は

・「フードリボンプロジエクト」の導入について

裕 壽

「フードリボンプロジェクト」の導入について

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

一
舌

井
書



提出順 1

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発言通

下記のとおり、通告します。

発言順
^

令和

午盲lj,

議会名

年ぐ月ゞク日

発言の方法

゛時0ゞ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

y一問一答

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 4枚中NO.3)

7年5月3 0日

増

仕.
てコ

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部一都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

除雪と融雪業務について、以下の質問をする。

ロー括質問一括答弁

・除雪・融雪業務の現状と課題について

・除雪・融雪体制の担い手確保について

裕 壽

質問

時間

除雪と融雪業務について

20分

口保健医療部

口危機管理監

/
f

井
書



提出順

(宛先)'安曇野市議会議長

発言順 バ

下記のとおり、通告しま司、。

令和 7 年ゞ月 yo o

午則・モ蛋

議会名

般質問発^

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

゛時iす分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

画一問一答

増

通告

図市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 4枚中NO.4 )

7年5月30日

質問の要旨(具体的に記載してください)

より地域に愛される街になることを願って10月1日を「安曇野の日」として記念日制定

することについて、以下の質問をする。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

・合併20周年を契機に、安曇野市民が郷土への愛着を育み、安曇野の魅力を内外に発信

する象徴として、合併記念日である10月1日を「安曇野の日」として制定するための研

突と具体的な検討に着手でき恋いか?

裕

君といるこの弐ちが好きだから 10月1日は安曇野のヨ

壽

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

井
書



1呈1」"慎 4

(宛先)安量野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質'問発
一丑▲
¥コ

発言順 4

下記のとおり、通告します。

ワ年イ月¥日令和

Z ・1111 ・午後

議会名

発言の方法

ノノ時/J 分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会6月定例会

■一問一答

(/枚中NO./)

令和7年6月4日

口市長'口副市長口教育長口他(

小

通告

質問事項

質問の要旨(具体的に記城してください)

安曇野市の生活保護率はここ十数年間減少し続けている。生活保護情報グループの調査による'「生

活保護率増減マップ」によると、 2012年~202}年の10邱間における、本市の生活保護者数の

増減率はマイナス403%。ちなみに、安曇野市における生活保護者数のピークであった2013年

から2025年1月荻でのデータで計算すると、増減率はさらに▽イナスとなっている。

本市の生活保護者数が減少に転じた理由としては、福祉部長より「公共臓業安定所やハローワーク

等と連携して継続した就労支援を行ってきた結果であの、 2015年度からは「衣いさぽ安曇野」を

設置して、相談支援体制が整備されたことも要因ではないか」との答弁があったが、生活困窮者自立

支援法による「生活就労支援センター『薮いさぼ』制度」は全国で取の組まれているので、それが本

市の生活保護者の減少に貢献したとは言い翊れないのでは恋いか。

本市において生活保護者が減少してきた背景に、何か課題や問題があのはしないか、生活保護行政

のあの方について検証する必要があると考え、以下に質問する。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部翌福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

fも

生活保護者数が減り続ける安曇野市

生活保護制度の運用に課題はないか

子

質問

時間

1、減少率が40%を超えた自治体は全国の9府県の 12 市区のみで、ここに安曇野市も入って

いるが、.これをどう受け止め評価しているか。

2、厚労省では「保護の実施機関における生活保護業務の実施方針」の策定をするようにと指導

しているが、安曇野市では策定しているか。

3、減少率が40%を超えていることに、安曇野市の生活保護制度の運用上の課題があると考え

られるが、どうか。

20 ラ)

口保健医療部

口危機管理監

林
書


